
Зоя ПОПОВА: «Вообще, любые 
соревнования 
надо проводить, 
ч е м  б о л ь ш е 
спорта, тем луч-
ше, особенно для 
молодёжи. Вело-
спорт очень по-
лезен, и всем бы 
я его рекомендо-
вала. Сама ката-
юсь на велосипе-

де давно, а последние восемь лет 
приобщила к этому всю семью. Мы 
также путешествуем на велосипедах».

Наталья ЮРЛАВИНА: «Конечно, 
такие мероприя-
тия очень важ-
ны. Во-первых, 
это коллектив-
ный дух. Во-
вторых, это па-
мять о наших 
героях. Вело-
спорт, конечно, 
очень полезен. 
Мы со школь-

ным отрядом ЮИД постоянно ездим 
на велосипедах, изучаем ПДД. Сама 
я катаюсь 15 лет, накатываю по 
500 км за сезон».

Евгений ЛАЗАРЕВ: «Такие ме-
роприятия объ-
единяют наш 
народ. Пусть 
молодёжь знает, 
что наши деды 
отдавали жизни 
ради Победы. 
Велоспорт, бе-
зусловно, поле-
зен, как и иной 
другой спорт. 

Сам на велосипеде я очень люблю 
кататься, но из-за работы это полу-
чается крайне редко. Стараюсь 
участвовать в велопробегах».

Тимур СУЛТАНОВ: «Такие ве-
лопробеги обя-
зательно нужно 
проводить. Во-
первых, это па-
мять о подвиге, 
который совер-
шили наши пра-
д е д ы .  А  в о -
вторых, это здо-
ровье и приоб-
щение к спорту. 

Велоспорт полезен для развития 
выносливости. Всё своё детство я 
ездил на велосипеде».

Ульяна ВЛАСОВА: «Я думаю, что 
такие мероприя-
тия обязательно 
надо проводить 
почаще, ведь они 
сплачивают лю-
дей и помогают 
развить интерес 
к спорту.  А со-
ревнования на-
кануне Дня По-
беды – это память 

о погибших в годы Великой Отече-
ственной войны, это воспоминания 
о тех событиях».

Анастасия ГОЛОВКИНА: «Я 
считаю, что та-
кие мероприя-
тия нужны, ведь 
они дают воз-
можность попро-
бовать себя в раз-
ных видах спор-
та.  Мне восемь 
лет, и я уже умею 
управлять двух-
колёсным вело-

сипедом. Мне очень нравится вело-
спорт, ведь он полезен для здоровья 
и для положительных эмоций».
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Откровенно о велоспорте
Уже традиционно в нашем посёлке проходит велопро-

бег накануне Дня Победы.
В этом году в нём поучаствовали более 150 че-

ловек разных возрастов. Любители велоспорта 
признались, почему они любят ездить на велоси-
педе и важно ли проводить подобные мероприя-
тия.

Полина НУРИЕВА, Сузунская школа №301

Мечты и планы
Совсем скоро прозвенит последний звонок, и 

некоторые школьники окажутся перед выбором: 
кем стать, какую получить профессию.

Мой брат Костя Иванов – тоже выпускник. Он оканчивает 
девятый класс. На мои вопросы о будущей жизни и своих 
мечтах он ответил: «Я интересуюсь компьютерами и хочу 
стать айтишником, работать в крупной компании. Мечтаю 
хорошо сдать экзамены». Костин одноклассник Рома Стари-
ков признался: «Мне нравится заниматься ремонтом машин. 
Хочу получить водительские права, выучиться на автослеса-
ря и работать на СТО». А Мария Ежкова рассказала о своих 
мечтах: «Я пока ещё не решила, пойду в 10-ый или буду по-
ступать в колледж. В будущем хочу стать юристом. А ещё 
мечтаю завести собаку!»

Вот такие планы на жизнь у наших шар-
чинских девятиклассников. Пусть у них всё 
получится!

Евгений ИВАНОВ, Шарчинская школа

Я беру интервью у Я беру интервью у 
Ромы Старикова и своего Ромы Старикова и своего 

брата – Кости Ивановабрата – Кости Иванова

До Новосибирска 
война не дошла…

Он не подскакивал утром от 
взрывов снарядов, не знал 
страшного жужжания винтов не-
мецких самолетов. По нему не 
ходил сапог фашиста. Он был 
достаточно далеко от всего ужаса.

Но даже здесь, в холодной Си-
бири, мы знали, что такое Великая 
Отечественная война. Многие 
уехали далеко на запад, чтобы за-
щищать Родину, а кто не мог, ра-
ботал на заводе с утра до ночи: всё 
для фронта, всё для Победы. 

В моей семье тоже есть герои, 
которым не была страшна уста-
лость. Они воевали на передовой, 
работали в тылу и помогали стра-
не всем, чем могли. Для меня они 
все — герои, которые отдали мо-
лодость, силу и слёзы для мира, но 
главным примером для подража-
ния остаётся мой прадед — Пётр 
Тимофеевич Кузнецов. Ему было 
всего 18 лет, когда он дал присягу 
Родине и начал свой фронтовой 
путь. Начал, как и многие, рядо-

вым. Был шофёром бронемашины 
в 303 стрелковой дивизии. Через 
некоторое время стал сержантом, 
командовал отделением. 

У прадеда была сложная и не-
обходимая работа — разведывать 
и докладывать. Множество раз он 
заходил в тыл противника и узна-
вал сведения, помогающие нашим 
бойцам быстро и с высокой точно-
стью уничтожать немецких захват-
чиков. Нередко ему приходилось 
принимать тяжёлый бой с врагом, 
и тогда прадед умело командовал 
своим отделением, выходя победи-
телем, правда, не всегда без потерь. 

Он сам был ранен дважды: 
один раз при атаке в грудь из пу-
лемёта. Для советского солдата, 
защищающего свою Родину, нет 
ничего невозможного. И он остал-
ся в бою, не ушёл в трудную ми-
нуту от своих товарищей и был с 
ними до последнего. 

Выгнав нацистов со своей зем-
ли, прадед продолжил воевать в 

Румынии, Венгрии, Австрии и 
Чехословакии. А встретил конец 
этой кровопролитной войны в 
Венгрии, около озера Балатон. 
Так для моего прадеда закончи-
лась война, он вернулся домой 
героем. 

Все солдаты, молодые и старые, 
которые сражались с врагом на 
родной земле, вернувшиеся или 
погибшие — все они герои, риско-
вавшие собой ради одной цели: 
чтобы мы могли выйти в зелёное 
поле, вдохнуть чистого воздуха и 
услышать нежный голос мамы, 
который зовёт домой. 

Максим АНТРОПЯНСКИЙ, 
Сузунская школа №2

Всеми силами бороться с терроризмом
Плановая учебно-тренировоч-

ная эвакуация в рамках Всерос-
сийских учений прошла 30 апре-
ля в Сузунской школе №1. Цель 
мероприятия — отработать дей-
ствия учеников и персонала 
школы в случае чрезвычайной 
ситуации.

По легенде учений были за-
хвачены заложники. Учащихся и 
персонал проинструктировали о 
правильных действиях в такой 
экстремальной ситуации. Ин-
структоры сообщили о различных 
тактиках поведения, которые 
могут помочь сохранить жизнь и 
здоровье в случае нападения.

Учителя ознакомили детей с 
планом эвакуации и путями бы-
строго выхода, а также напомнили 

о необходимости сохранять спо-
койствие и следовать указаниям. 
Дети выполняли задачи, согласно 
плану, организованно покидали 
здание школы под руководством 
учителей и администрации. Осо-
бое внимание уделялось соблюде-
нию порядка и безопасности при 
выходе на улицу, где были опре-
делены места сбора.

После мероприятия ребята по-
делились своими впечатлениями. 
Так, например, Максим Москвин 
сообщил: «Я считаю, что всё прошло 
оперативно благодаря чётким дей-
ствиям педагогов и учеников. Мы 
отрабатывали навыки быстрой и 
безопасной эвакуации в экстренных 
ситуациях». Виолетта Некрасова 
также высказала своё мнение: 

«Школьное мероприятие, посвя-
щённое действиям при террористи-
ческом акте, мне запомнилось. С 
одной стороны, было страшно пред-
ставить себе такую ситуацию в род-
ной школе. С другой стороны, я 
поняла серьёзность проблемы тер-
роризма и важность правильных 
действий в экстремальной ситуации. 
Осознание того, что знание алгорит-
ма поведения может спасти жизнь, 
придало уверенности. Я считаю, что 
терроризм — это чудовищное пре-
ступление, которому нет оправда-
ния. Он сеет страх, разрушения и 
горе. Очень важно помнить жертв 
террористических актов и всеми 
силами бороться с этим злом».

Виолетта СОБИНА, 
Сузунская школа №1

Как один миг
Ох, как же я обожаю эти 

лагерные смены! Да, да! Всё 
было просто потрясающе на 
смене «Первые вместе» в лаге-
ре «Юбилейном» под Берд-
ском! 

150 активистов, советы Пер-
вых, общественные организации, 
вожатский отряд «Товарищ» — 
это семь дней невероятного драй-
ва, новых знакомств и незабывае-
мых впечатлений. 

Лагерь встретил нас солнеч-
ным теплом, а атмосфера царила 
просто волшебная! Как же я лю-
блю это чувство предвкушения, 
когда ты знаешь, что впереди 
тебя ждёт целая неделя приклю-
чений! А встреча с Богданом 
Свириденко — ведущим матчей 
«Сибири» и «Локомотива» и его 
истории из жизни! Это было что-
то невероятное! Всё это вдохнов-
ляло и заставляло задуматься о 
своём будущем пути, о стремле-

нии к мастерству! Богдан зарядил 
нас такой мощной энергией! Хо-
телось слушать его бесконечно. И 
конечно же, запомнились «Раз-
говоры о важном». Мы обсуждали 
80-летие Победы в Великой От-
ечественной войне. Узнавали о 
героях, местах и событиях, смо-
трели новый эпизод с Фёдором 
Добронравовым. В такие момен-
ты чувствуешь гордость за нашу 
страну и наших людей. 

Вся эта смена пролетела как 
один миг! Столько новых друзей 
я приобрела, столько улыбок, 
столько классных моментов: битва 
отрядов, борьба за кубок — адре-
налин зашкаливал, эмоции пере-
полняли. 

Уезжала я из «Юбилейного» с 
теплом на душе. Вспоминаю каж-
дый день эти счастливые момен-
ты.

Софья ДАВЫДОВА, 
Верх-Сузунская школа

мечтаю завести собаку!»


